
 
Ｑ．二交替が 

どうして増えるの？ 

 

Ａ．三交替の勤務が辛いのです。 

日勤で深夜入り。その日勤が 

定時に帰れない。気がついた 

ら夜の8時を回っていること

も。帰るだけ。またすぐに深夜の勤務に出てくるのです。それ

なら続きでいたほうがまだましかな。って思います。 

でも、長時間夜勤が楽なわけではないのです。 

今、運動は広がっています。 

しかし、二交替を選択せざるを得ない状況があるのも事実です。 

三交替の勤務状況を改善する事こそが大切なのです。 

話し合いましょう！改善を！！ 

「医療・看護を語る会」地区で支部 

で開催して下さい。 

本部も一緒に話せる機会が持てる 

といいですね！ 
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看護師にとって夜勤

は欠かせない勤務で

す。しかし、夜勤は健

康には良くない。だけ

ど夜勤しないわけに

は行かない。ならば、

夜勤の回数はできる

だけ少なく。そして、

時間も短くする事が

ベストです。 
 

佐賀地区 2月9日（水）  

二交替反対 安心・安全の医療を求めて 第16回座り込み行動実施 

佐賀地区では、今年も東佐賀病院と佐賀病院の門前で「長時間勤務二交替勤務の中止と安全・安心

の医療の提供と医師・看護師等の増員を求めて」行動をします。 

継続は力です。地域に根ざした運動に大きなエールを！！（テレファックス指示14号参照） 

南岡山支部は、看護師の家族の会を立ち上げ反対運動を強めています。 

また、宮城の西多賀支部は、二交替導入の動きの中で今運動を始めました。 

看護師が自らの言葉で働き方を提言すること、何が大切なのかを話していく事が大切です！ 


